

Vom Ausbildungsplatz raus in die Natur Herbstlager 2015 auf der Oberen Wechten in Mümliswil



Insgesamt bereits zum 13. Mal und in der Folge zum 3. Mal in der Region Thal führte das Bildungszentrum des Berufslernverbund Thal-Mittelland zusammen mit der Jura Elektroapparate AG und den angeschlossenen Partnerbetrieben sein Herbstlager im Naturpark Thal durch.

Rund 44 Lernende des 1. und 4. Ausbildungsjahres aus diversen Berufsrichtungen waren in der Woche vom 27. September – 02. Oktober 2015 unter Aufsicht des Revierförstern Kilian Bader und seinen Mitarbeitern zu Ausforstungs- und Aufräumarbeiten im Waldgebiet innerhalb des Guldentals unterwegs. Weiter durften unter fachkundiger Anleitung für den Kindergarten Mümliswil Bankgarnituren hergestellt werden, welche am Freitag natürlich auch montiert wurden.

Nachdem die Unterkunft auf der Oberen Wechten bezogen, die Zimmer den Lernenden zugeteilt, konnte das Lager unter der Lagerleitung von Stefan Vogt und Daniel Barer eröffnet werden.

Bereits am Sonntagabend erwartete die Lernenden ein mehr als feines Nachtessen mit einem tollen Desserts als Abschluss. Damit wurde die kulinarische Woche eingeleitet und diese sollte bis am Freitag noch manches High-Light bieten. Die Lernenden rissen sich förmlich um die Speisen und geplante „Resten“ zur Weiterverwertung als Mittagessen konnten keine ausgemacht werden.

Gestärkt durch ein umfangreiches Frühstück, versehen mit einem vielfältigen Mittagessen führten die Fahrer Ruedi Käsermann und Ruedi Hammer die Lernenden in angemieteten Kleinbussen an ihre jeweiligen Arbeitsplätze.

In 4-5 Gruppen führten die Lernenden die ihnen zugeteilten Arbeiten unter kundiger Führung und Anleitung der vor Ort anwesenden Forstarbeiter durch. Unterbrochen wurde die für meisten Jugendlichen neue Arbeit durch das Mittagessen im Felde. Teils wurde auf einem eigens eingerichteten Feuer die mitgebrachte Wurst gegrillt, die feinen Salate und das von der Küchencrew selbstgebackene Brot gegessen.

Der Wettergott war wohlgesinnt und schickte ausser Kälte am Morgen viel Sonnenschein ins Guldental.

Zum Ausgleich der körperlichen Strapazen führten die Lernenden am Abend jeweils Gruppenwettkämpfe durch. So konnten sie sich messen im Steinwerfen, im Ratespiel „Montagsmaler“ Dosen stapeln, usw. Am Donnerstagabend wurden alle Gruppen mit einem kleinen Preis ausgezeichnet. Die Siegergruppe durfte sich aus dem Gabentisch zuerst bedienen. Zu gewinnen gab es Sackmesser, Uhren, Káppli usw. Danke den Sponsoren Jura Elektroapparate AG und Erivision AG.

Am Mittwoch folgte mit dem Besuch im Seilpark Wasserfallen und der anschliessenden Trottinettfahrt nach Reigoldswil der absolute Höhepunkt der Woche. Nicht jeder Lernenden fand den Mut, in die Seile zu „steigen“ und den Parcours abzulaufen. Aber auch hier gab es keine Gewinner oder Verlierer. Der Abschluss bildete die rasante Abfahrt mit dem Trottinett, welche für einzelne zu schnell zu Ende war. Sie nutzen die Zeit, sich eine weitere Fahrt zu gönnen.

Die Forst Thal hat mit ihrem Sponsorenbeitrag diesen tollen Ausflug mitgetragen. Herzlichen Dank!

Nach 5 interessanten und auch anstrengenden Tagen, konnte Stefan Vogt das Lager am Freitagnachmittag unter dem grossen Applaus der Lernenden schliessen. Teilweise müde > es war nicht immer auszumachen, ob die Müdigkeit von der anstrengenden Arbeit im Felde oder von wenig Schlaf kam, wurden die Lernenden mit dem Postauto wieder zurück an die Einsteigeorte gebracht.

Stefan Vogt bedankt sich bei seinem Team für die gute Zusammenarbeit. Insbesondere bei Daniel Barer/Jura Elektroapparate AG, welcher auch mit dem durch die Firma Jura zur Verfügung gestellten Anhänger samt Fahrzeug für den Materialtransport verantwortlich zeigte. Der Küchenmannschaft unter der Leitung von Isabella Lisser, den beiden Fahrern Ruedi Käsermann und Ruedi Hammer.